
这一年我们在进步
上的那些“重要时刻”
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随着队伍的不断壮大，安全城管执法局执法人员不断
细化工作任务，在企业检查上下功夫，加大企业安全宣传力
度，提高企业管理人员的安全意识，不断引导辖区企业形成
自主安全管理体系，减少事故隐患发生。

“四不两直”督查、岁末年初专项
执法行动、异地交叉执法行动……安
全生产检查形式一直在变，但不变的
是执法人员揪出隐患、督促整改的决
心。在众多检查方式中，“四不两直”
督查是比较特殊的一种，由红岛经济
区安委办组织开展的“四不两直”督
查，自2014年施行开始一直延续到
现在。每周四，安全城管执法局、质监
分局、经发局、消防大队和专家等组
成的联合执法小组一起外出督查成
为了一个雷打不动的“制度”。
为了更好地为企业做好“保健

式”服务，团队还聘请专家对辖区内

开展“拉网式”检查。据一大队介绍，
辖区内企业覆盖面比较广，涉及机械
等工矿商贸领域，专家跟队的检查方
式不仅可以帮着企业查找问题，也可
以通过跟专家交流的方式弥补自身
知识不足。
据了解，安全生产执法检查分为

计划内执法检查、根据上级要求部署
的专项执法检查、四不两直督查和举
报核查等四大类。每年年初，执法人员
会将辖区内必查企业分成三个等级，
一类监管企业每年执法检查不少于3
次，二类不少于2次，三类不少于1次，
全年执法检查企业将不低于360家次。

如今，企业安全生产全部实行网
格化管理，公司的规章制度、培训记
录、安全检查记录等相关台账全部上
传至网格化系统。据了解，安全城管执
法局根据人员将网格化内的企业进行
了分工，每人负责一个片区内所有企
业的安全生产管理工作。
“每次检查我们都是按照自己列
出的检查计划按规定执行，今天检查
四家企业，就重点对企业的网格化情
况、相关安全生产台账进行检查，给
企业提出有针对性的建议，帮着他们
发现问题，减少隐患和处罚项。”安全
城管执法局小郭说道，“每个人分到

手里的企业数量比较少，所以要求我
们在走访巡查的过程中，必须对网格
化内的企业严格要求，在日常工作中
就能做到提高安全意识，做好基本安
全生产工作要求。”
网格化分工之后，每周一大家都

会根据所分企业进行走访，对企业存
在的安全生产资料问题进行告知并督
促整改。除此之外，每个网格还建立起
了企业微信群。“我们每个网格员都
把走访企业拉到了一个群里，很多时
候都通过微信群给企业发放通知，有
时候也通过微信督促企业做好问题
整改。”安全城管执法局小梁说道。

平日里，执法人员他们出入各种
熟悉或不熟悉的场所已经变成家常
便饭。寒冬腊月进液氨冷库查隐患，
炎炎夏日进工业窑炉室找问题，这些
都成了他们工作的日常。
“通过检查处罚的方式提高企业
安全意识，我们的目的就达到了。从
事这一行，见过很多血淋淋的例子，
有时候因为安全生产事故死亡一人，
听起来不算什么，但对于一个家庭来
说却是天都塌了。”安全城管执法局
执法人员表示，工作中他们一直带着

一种使命感去帮着企业做好安全生
产检查，保证安全生产运行，确保每
个人都高高兴兴上班，平平安安回
家。
多年来，团队成员不管严寒酷

暑，始终奋斗在安全生产检查一线。
特别是发生安全生产事故时，不管
深夜黎明，还是节假日休息，他们都
是直接奔赴现场，开展善后处置工
作，参与现场勘察、调查取证、进行
事故分析处理，努力做到处罚、整改
和服务有机结合。

[ 队伍建设 ]

发扬“工匠精神”，深扎一线督查
执法人员“检查+学习”相结合，不断提高队伍建设

多形式检查，隐患不放过

网格化到人，每周必走访

为保辖区安全，24小时“应战”
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管委领导到企业检查。

专家组对企业标准化创建工作进行评估。

执法人员检查后，给企业下达隐患整改通知书。

市安委会领导对青岛健身中心项目进行检查。


	ZA03-PDF 版面

